



I.

Courchelettes
Dechy
Guesnain
Lambres
Lewarde
Les Epis
Le Raquet
Sin le Noble

MAG SAINT-CHRISTOPHE

Mail : paroissesaintchristophe.douaisis@laposte.net

Janvier 2024

François d'Assise est-il l'inventeur de la crèche de Noël ?

Moine italien à l'aube du XIII^e siècle, François d'Assise est connu dans l'Église pour être l'inventeur de la crèche.

Effectivement en 1223, le moine François va constituer la Nativité de manière vivante autour d'une mangeoire. Avec la coopération des villageois, il installe dans la grotte de Greccio un bac et du foin, et fait venir un âne et un bœuf. Il réunit les frères des couvents des environs et les habitants du village pour célébrer la messe de Noël. La foule accourt, porte des cierges et des torches pour illuminer la nuit et François d'Assise revêt sa tunique de diacre et prêche devant la mangeoire.

Cette nuit de Noël, racontée par Thomas de Celano, devient si célèbre que le site, qui abrite un couvent franciscain, acquiert au fil des siècles une renommée mondiale.

Cependant, plusieurs sources historiques attestent de l'existence de crèches vivantes au moins un siècle avant l'épisode de Greccio. Des représentations théâtrales de la Nativité convoquaient dans les églises les personnages des bergers et des Rois mages, et le décor de la crèche occupait une place centrale.

D'après l'article du journal « La Vie » 23/12/2022



Crèche africaine

Loi immigration: "On découpe la dignité humaine", déplore l'évêque d'Arras Olivier Leborgne

Interrogé sur France Inter sur la loi immigration votée mardi, l'évêque d'Arras, Monseigneur Olivier Leborgne, s'est dit "frappé" par "la manière et l'ambiance dans laquelle elle a été élaborée". "On fait des exilés, des migrants, des boucs-émissaires et on est en train de découper la dignité humaine", a déploré l'évêque qui intervient également à Calais.

L'évêque d'Arras a estimé que "si vous commencez à dire que la dignité humaine on va la moduler selon les personnes, alors vous vous mettez vous-mêmes en propre danger parce que si elle n'est pas acquise une fois pour toute pour tous, alors, elle sera contestée à un moment pour vous".

"Je ne dis pas que tout est possible mais je dis que nous, chrétiens, nous devons nous battre pour l'impossible et pour qu'on refuse de découper la dignité humaine", a-t-il souligné. Pour Mgr Leborgne, la parole d'évangile "+Aimez-vous les uns les autres+", ce n'est pas romantique, c'est politique".

Enfin, Mgr Leborgne a rappelé que dans la crèche "il y a celui qui a pris la place de celui qui n'était pas reçu dans ce monde". "Donc si je me bats pour la crèche, il faut que je me batte pour l'hospitalité. Sinon je suis en contradiction".

Samedi 20 janvier à 14h30, assemblée paroissiale

Vous êtes tous invités, car tous concernés !!

Quelle est la mission principale d'une paroisse ? En glanant sur internet, on peut trouver des pistes de réponses diverses

Communauté de croyants rassemblés par leur foi vivante en Jésus Christ, notre paroisse Saint-Louis veut offrir à chacun un lieu pour proclamer et approfondir sa foi chrétienne, pour déployer une charité inventive et célébrer l'alliance avec le Seigneur. Comme toute paroisse, nos activités cherchent à incarner l'idéal des Actes des apôtres où les chrétiens étaient "assidus à l'enseignement des apôtres, à la communion fraternelle et à la fraction du pain" (Ac 2,42). Paroisse St Louis Versailles



Vous cherchez comment servir, vous aimez l'Église, vous remarquez que vous pourriez être utile, vous souhaitez mettre vos compétences à profit. Tout au long de l'année, des bénévoles se relaient dans la paroisse. Chacun peut participer suivant ses compétences, ses disponibilités, sa santé ..

ACCUEIL

Le premier objectif est de maintenir ouvert à tous les lieux de prières et de recueillement.

L'équipe se doit d'être à l'écoute, renseigner et transmettre.

Elle enregistre les intentions de messe ainsi que les demandes de rencontres avec les prêtres et comme son nom l'indique doit avant tout **ACCUEILLIR**.

ENTRETIEN DES LOCAUX PAROISSIAUX

Le nettoyage, une fois par mois, de l'église et des locaux, est l'affaire de tous.

Participation : 2 heures sans engagement ni frais de désistement. Vous pouvez venir une seule fois

LA COMMUNICATION

Une équipe pour rendre compte de la vie de la Paroisse.

Affichage dans les églises, Site internet, journal, plaquettes, communiqués.

SANS OUBLIER

Le bricolage, Le secrétariat, l'informatique, la préparation des fêtes et rassemblements. le covoiturage entre les églises

paroisse Saint Jean-Baptiste du Lez, diocèse de Montpellier

Extraits du document de la congrégation pour le clergé, 27 juin 2020

Pour la conversion pastorale de la communauté paroissiale au service de la mission évangélisatrice de l'Eglise

3. **La conversion pastorale** est un des thèmes fondamentaux de la "nouvelle étape de l'évangélisation" que l'Eglise est appelée aujourd'hui à promouvoir, afin que les communautés chrétiennes soient toujours plus des centres qui favorisent la rencontre avec le Christ. Dans cet esprit, le Saint Père a suggéré : « Si quelque chose doit saintement nous préoccuper et inquiéter notre conscience, c'est que tant de nos frères vivent sans la force, la lumière et la consolation de l'amitié de Jésus-Christ, sans une communauté de foi qui les accueille, sans un horizon de sens et de vie. Plus que la peur de se tromper j'espère que nous anime la peur de nous renfermer dans les structures qui nous donnent une fausse protection, dans les normes qui nous transforment en juges implacables, dans les habitudes où nous nous sentons tranquilles, alors que, dehors, il y a une multitude affamée, et Jésus nous répète sans arrêt : "Donnez-leur vous-mêmes à manger"

II La paroisse dans le contexte actuel

9. Comme communauté vivante de croyants, la paroisse s'insère dans ce contexte où le lien avec le territoire tend à être de moins en moins perçu, où les lieux d'appartenance deviennent multiples, où les relations interpersonnelles risquent de se diluer dans le monde virtuel, sans engagement ni responsabilité des personnes à l'égard de leur propre contexte relationnel.

10. On perçoit aujourd'hui que de tels changements culturels et l'évolution du rapport au territoire promeuvent dans l'Eglise, grâce à la présence de l'Esprit Saint, un nouveau discernement communautaire, « qui consiste à regarder la réalité avec les yeux de Dieu, dans l'optique de l'unité et de la communion ». Il est donc urgent d'entraîner tout le Peuple de Dieu à accueillir l'invitation de l'Esprit pour mettre en œuvre des processus de "rajeunissement" du visage de l'Eglise.

III. L'importance de la paroisse aujourd'hui

11. A la lumière d'un tel discernement, la paroisse est appelée à saisir les signes des temps pour adapter le service qu'elle doit rendre aux exigences des fidèles et aux changements historiques. Il faut renouveler un dynamisme qui permette, à la lumière des textes du Concile Vatican II et du Magistère successif, de redécouvrir la vocation de chaque baptisé à être disciple de Jésus et missionnaire de l'Evangile.

IV la mission critère pour le nouveau

24. Dans le mystérieux entrelacement de l'agir de Dieu et de celui de l'homme, l'Evangile est proclamé par des hommes et des femmes dont la vie, tissée de relations interpersonnelles qui suscitent confiance et espérance, garantit la crédibilité de ce qu'ils annoncent. A notre époque, souvent marquée par l'indifférence, l'enfermement de l'individu sur soi-même et le rejet de l'autre, la redécouverte de la fraternité est fondamentale, vu que l'évangélisation est étroitement liée à la qualité des relations humaines. Aussi la communauté chrétienne fait sienne la parole de Jésus qui pousse à « prendre le large » (Lc 5, 4), confiante que l'invitation du Maître à jeter les filets fonde en soi la certitude d'une "pêche abondante"²⁸.

25. La "culture de la rencontre", qui met la personne au centre de tout, promeut le dialogue, la solidarité et l'ouverture à chacun. Il est donc nécessaire que la paroisse soit le "lieu" qui donne le désir d'être ensemble et fait grandir les relations personnelles durables. Chacun peut ainsi découvrir ce que signifie "faire partie" et "être aimé".

26. La communauté paroissiale est appelée à développer un authentique "art de la proximité". Si celui-ci est bien enraciné, la paroisse devient réellement le lieu où est surmontée la solitude qui blesse la vie de tant de personnes, le « sanctuaire où les assoiffés viennent boire pour continuer à marcher, le centre d'un constant envoi missionnaire ».

Tableau des Messes et des Célébrations de la Parole pour le mois de Janvier

	Samedi (sauf Lun 01 Jan)	Dimanche	Remarques
Lundi 01 Jan	10h30 Sin le Noble Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise		Nouvel An
WE 06/07 Jan	14H00 les Epis Diaconia Concert : Cithare et Disco 80 17h30 Sin le Noble Messe	10h30 Lambres Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	
WE 13/14 Jan	17h30 Sin le Noble Messe	10h30 Lambres Messe 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	
WE 20/21 Jan	17h30 Sin le Noble Messe 17H30 Courchelettes Messe	10h30 Les Epis Messe en Famille 60 ans de prêtrise d'André Visticot 11h15 Guesnain Messe Franco-Polonaise	
WE 27/28 Jan	17h30 Sin le Noble Messe	10h30 Lambres Célébration de la Parole	

Pour la messe aux Epis du dimanche 21 janvier à 10H30, André Visticot sera présent et y fêtera ses 60 ans de sacerdoce

Le SAMEDI 6 JANVIER 2024, dès 14H aux Épis,

Le groupe DIACONIA organise un moment festif et convivial, dans le cadre de la nouvelle année et de l'Épiphanie.

Il s'agit d'un RÉCITAL, avec 2 artistes :

L'un nous fera partager sa passion pour la CITHARE, avec des chants celtiques.

L'autre, qui s'est produit dernièrement au théâtre de Sin le Noble, nous invitera à chanter du DISCO DES ANNEES 1980 ...Aznavour, Cloclo, Johnny, Christophe, Mike Brand, Hervé Villard, Michel Delpech et bien d'autres.

Ce récital est à vivre EN FAMILLE !

**L'entrée est gratuite. Nous pourrons toujours exprimer notre bonheur à travers la quête
Le récital se termine à 16h pour laisser place au GOÛTER:Partage de la Galette des rois**

Ils (ou elles) ont été baptisé(e)s :

MIDOLO Annily, BODAS Célestine, MASCLÉT Juliette et Augustine, GANDARILLAS Aingeru, CABOCHE Eleonor

Ils (ou elles) nous ont quitté :

Jean Marc PEUGNIEZ, Francine CHWEDURA, Michel DUMARQUEZ, Thérèse Marie HEROGUEZ, Claude LAMMIN, Lucienne BERTRAND, Gisèle SZYMKOWIAK, Christian REALI, Martha CIMETTA, Charles QUEULIN, Jean Michel DREUX, Raymonde HAUTION, Alfreda CAIGNY, Michel DUBOIS, Agnès STEBAN